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議会報告会を起点とした調査研究報告書 １／２ 

 

委員会名 総務委員会 

調査研究テーマ 

27年度の分科会のテーマについて 

～これまでの分科会のテーマの経過から～ 

 

テーマ設定の背景 

 

 

 

 

 

 

 

【テーマの課題・背景】として 

第６次(次期)基本構想基本計画の基となるような、 

市民との意見交換を行いたい。 

 

【意見交換会で話し合いたい点】として 

今年度、総務委員会が重点的に取り組みを行いたい 

項目として、 

① ｢空き家対策｣  

② ｢ポイ捨て等環境問題｣ 

③ ｢防災対策｣ を挙げています。 

 

これらの視点から､どんな地域にしたいと考えているのか､ 

そのためにどんなことが課題なのか､市民の皆さんからの 

意見をお聴きし､意見交換させていただきます。 

 

 

◆⑥ 26年度 第１分科会（総務委員会） 

将来に向けての地域計画と地域課題について
将来に向けての地域計画と地域課題について将来に向けての地域計画と地域課題について
将来に向けての地域計画と地域課題について 

～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～」
～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～」～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～」
～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～」 

◆⑤ 25年度 第１分科会（総務委員会） 

自主防災組織と地域コミュニティについて
自主防災組織と地域コミュニティについて自主防災組織と地域コミュニティについて
自主防災組織と地域コミュニティについて 

  
 

(第３分科会：産業建設委員会として、 

不法投棄対策
不法投棄対策不法投棄対策
不法投棄対策 

  
 ポイ捨て防止条例
ポイ捨て防止条例ポイ捨て防止条例
ポイ捨て防止条例(

((
(仮称
仮称仮称
仮称)

))
)制定にむけて
制定にむけて制定にむけて
制定にむけて) 

◆④ 24年度 第１分科会（総務文教委員会） 

住民参加による地域活動のあり方
住民参加による地域活動のあり方住民参加による地域活動のあり方
住民参加による地域活動のあり方としての

としてのとしての
としての男女共同参画

男女共同参画男女共同参画
男女共同参画について

についてについて
について 

  
 

(第４分科会：建設環境委員会として、 

ごみのないキレイなまちを目指して
ごみのないキレイなまちを目指してごみのないキレイなまちを目指して
ごみのないキレイなまちを目指して) 

◆③ 23年度 第１分科会（総務文教委員会） 

地域の防災について
地域の防災について地域の防災について
地域の防災について 

  
 

◆② 22年度 第１分科会（総務文教委員会） 

地域自治組織導入３年間の検証について
地域自治組織導入３年間の検証について地域自治組織導入３年間の検証について
地域自治組織導入３年間の検証について 

  
 

(第４分科会：建設環境委員会として、 

環境にやさしいまちづくりに向けて
環境にやさしいまちづくりに向けて環境にやさしいまちづくりに向けて
環境にやさしいまちづくりに向けて） 

◆① 21年度 分科会ごとのテーマ設定なし 

 

 

調査研究の経過・結果 

 

それぞれの年度において、定例市議会の委員会・委員会協議会・管内視察・

管外視察、行政評価、各種団体との意見交換会において、調査研究を進めて 

きました。 

 

 

2
22
27
77
7年度の第１分科会（総務委員会）のテーマ
年度の第１分科会（総務委員会）のテーマ年度の第１分科会（総務委員会）のテーマ
年度の第１分科会（総務委員会）のテーマ 

  
 

「どのような地域にしていきたいですか。 

～若い人たちに何を残しますか～」 
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議会報告会を起点とした調査研究報告書 ２／２ 

 

委員会名 総務委員会  

調査研究テーマ 

 

26年度テーマ 将来に向けての地域計画と地域課題について
将来に向けての地域計画と地域課題について将来に向けての地域計画と地域課題について
将来に向けての地域計画と地域課題について 

～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～
～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～
～リニア中央新幹線・三遠南信自動車道を見据えて～」

」」
」 

 

 

テーマ設定の背景 

 

① リニア中央新幹線は環境影響評価の手続を経て着工が目前となっており、三

遠南信自動車道も竜東地区・遠山地区をはじめ事業化が進んでいます。 

② 交通環境が大きく変わるなか各地域で進められている基本計画など地域づく

りについて思いをお聴きし、今後の議会活動に活かします。 

③ 26年４月から市役所の組織機構改革があり、総務委員会の所管に｢市民協働環

境部｣が加わり、｢環境｣｢環境モデル都市推進｣に係る業務が加わった。 

 

【意見交換会で話し合いたい点】として 

リニア中央新幹線や三遠南信自動車道そのものについての議論ではなく、それら

を見据えて地域における守るべきもの、変えるべきものなど各地域の課題をお聴

きし、意見交換させていただきます。 

 

 

調査研究の経過・結

果 

 

① 27年５月18日…総務委員会管内視察において次を視察 

・下久堅公民館・自治振興センター建設、龍江地区集会施設・地域振興住宅整備、 

杵原学校、山本地区地域公共再生可能エネルギー活用、リニア関連か所、 

旧飯田工業高校の利活用、橋北地区総合的な空き家対策 

② 27年６月18日…総務委員会において 

・飯田市中山間地域における地域振興住宅の運営に関する条例の審査 

③ 27年６月18日 総務委員会協議会・勉強会において 

・大学院大学設置可能性調査事業、地域公共再生可能エネルギー活用事業 

・入札制度、ポイ捨て等防止市民条例 

④ 27年６月18日…消防団幹部との意見交換会 

⑤ 27年７月１日～３日…総務委員会管外視察において次を視察 

・熊本県水俣市における環境モデル都市、環境施策の今後の方向性 

・福岡県久留米市における水害対策、都市ブランド化 

・福岡県糸島市における空き家対策の総合利活用 

⑥ 27年９月14日…総務委員会協議会・委員会協議会において 

・飯田市個人番号の利用等に関する条例ほかマイナンバー関係４条例の審査 

・飯田市中山間地域における地域振興住宅の運営に関する条例の審査 

・事業創生人材育成事業、新市建設計画の変更及び過疎地域自立促進計画の策定、 

庁舎整備、一般廃棄物の排出状況の協議・検討 

⑦ 議会による行政評価(施策・事務事業評価)における評価・提言 

施策として №２｢良質な行政サービスの提供｣ 

事務事業として №６総合的な空き家対策・７№地域振興住宅整備・№９リニア 

推進・№10市民バス等運行・№11自治活動組織加入促進支援・№12地域環境活動 

支援・№13家庭生ごみ分別収集推進・№14不法投棄対策・№15もりのエネルギー 

利用推進・№16省エネルギー推進・№17新エネルギー推進リーディング・№18災害 

情報等提供システム整備・№19災害対策・№20消防団運営 

 

 

 

今後の取組 

27年度の分科会のテーマ 

「どのような地域にしていきたいですか。 

～若い人たちに何を残しますか～」 

により、市民・地域との対話の中から広く、地域課題を探っていきます。 

 

 


